

Jürgen Steinmetz
Hauptgeschäftsführer

IHK Mittlerer Niederrhein | Postfach 10 07 53 | 41407 Neuss

An den Vorsitzenden des
Ausschusses für Strukturwandel und Arbeit
im Rhein-Kreis Neuss
Herrn Rainer Thiel
Oberstraße 91
41460 Neuss

Ihre Nachricht vom

Ihr Ansprechpartner
Jürgen Steinmetz
E-Mail
Juergen.Steinmetz@mnr.ihk.de
Telefon
02131 9268-500
Telefax
02151 635-330
Datum
26. August 2022

Infrastrukturprojekt Revierbahn
Antrag: Aufnahme als Tagesordnungspunkt für den Ausschuss für
Strukturwandel und Arbeit am 15. September 2022

Sehr geehrter Herr Thiel,

die Revierbahn ist im Kontext des Transformationsprozesses Rheinisches Revier ein Infrastrukturprojekt größter Bedeutung.

Das in die beiden Abschnitte „Ost“ (Düsseldorf / Neuss über Grevenbroich bis Bedburg) und „West“ (Bedburg über Jülich bis Aachen) zu unterteilende Infrastrukturprojekt ist Bestandteil des Investitionsgesetzes Kohleregionen (InvKG). Es besitzt vielfältige Potentiale für den Personen- sowie auch für den Güterverkehr.

Am 28. Juli 2022 fand auf Einladung der IHK Mittlerer Niederrhein in Neuss hierzu ein hochrangig besetzter Round-Table „Revierbahn“ statt. Als Vertreter des Bundes konnten der Parlamentarische Staatssekretär und gleichzeitig Schienenbeauftragte des Bundes Michael Theurer, der Vorsitzende des Bundesverkehrsausschusses Udo Schiefner sowie die Mitglieder des Bundestages Ansgar Heveling und Bijan Djir-Sarai gewonnen werden. Hierneben waren NRW-Staatssekretär Viktor Haase, Vertreter:innen der Verkehrsverbände VRS und VRR sowie Repräsentanten des Kreistages und des Rheinischen Reviers sowie der Wirtschaft zugegen. Dankenswerterweise haben Sie, Herr Thiel, diese Runde ebenfalls bereichert.

Es bestand eine breite Einigkeit aller Beteiligten bezüglich des Potentials der Revierbahn als Kernelement der infrastrukturellen Erschließung des Rheinischen Reviers mit Wirkungen weit über das Kerngebiet hinaus. Eine Fortsetzung des Round-Table ist für das zweite Quartal 2023 vorgesehen.

Die zügige Umsetzung der Revierbahn gilt es ebenso aufgrund des klimafreundlichen Potentials für Mensch und Wirtschaft mit höchster Priorität voranzubringen.

Seite 2 zum Schreiben vom 26. August 2022

Hierzu benötigt es ein gemeinsames Agieren auf vielen Ebenen. In der Sitzung des Mobilitätsausschusses des Rhein-Kreis Neuss am 25. August 2022 steht das Projekt bereits auf der Agenda. Ergänzend hierzu erachte ich eine Einbringung in den Ausschuss für Strukturwandel und Arbeit als wichtig und zielführend. Ich bitte Sie daher, das Thema „Revierbahn“ auf die Agenda der Ausschusssitzung am 15. September 2022 zu nehmen.

Im Interesse der Wirtschaft am Mittleren Niederrhein bitte ich den Ausschuss, sich positiv zur Revierbahn als Personen- und Güterverkehrsstrecke zu positionieren und das Thema fortan in diesem Sinne zu unterstützen.

Hierfür bedanke ich mich herzlich im Voraus und stehe Ihnen für Erläuterungen gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

Jürgen Steinmetz

Anlagen

1_Revierbahn_Roundtable.pdf

2_Karte_Trassenverlauf.pdf